

La Almudaina

PALMA

Denuncia.—Ha sido denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a un convecino, produciéndole varias contusiones.

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro por el médico señor Obrador un muchacho que presentaba una ligera herida en un pié producida por caída.

Nuevo automóvil.—El Rdo. D. Bernardo Girat Pbro., Rector de la Iglesia de Santa Fé, donde se venera la imagen de S. Cristóbal, patrón de los Sports, bendijo un nuevo y elegante automóvil de D. José Masip.

De La Obrera Mútua.—El Presidente de dicha sociedad D. Francisco Juliá nos ruega la publicación de los siguientes acuerdos tomados por dicha entidad sobre la petición de los médicos, como aclaración a lo publicado ayer en estas columnas:

1.º Dejar en completa libertad a los socios para tener o no los médicos de la Sociedad.

2.º Todos los socios que estén en condiciones para ingresar en la Beneficencia Municipal, podrán tenerlo libremente.

3.º Los socios que deseen disfrutar del servicio médico deberán pagar la cuota que éstos exijan.

Palma (Soledad) 18 Diciembre 1919.—El Vice-Presidente, Antonio Simó.—El Secretario, Juan Nolla.

La Unión Culinaria.—Se ha reunido en junta general ordinaria para la aprobación de cuentas y renovación de cargos de la junta directiva, habiendo quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente.—Don José Llobera.
Vicepresidente.—Don Bernardo Homar.

Secretario.—Don Guillermo Porcel.
Vicesecretario.—Don Jaime Bosch.
Tesorero.—Don Miguel Poi.
Contador.—Don Juan Más.

Vocales.—Don Miguel Martínez, don Juan Catabay, don Matías Pujol, don Juan Ratsch, don Bernardo Ferrer y don Poncio Berga.

Las subsistencias

El precio de las verduras.
Ayer mañana en la Casa del Reposo de la Plaza de Abastos presidida por el señor Trián y con asistencia de los Vocales del Delegado en dicho Mercado, señor Comas y del Secretario señor Sabater, se reunió la Comisión que entiende en el precio de las verduras.

Después de un detenido examen respecto a los precios actuales se acordó fijar los siguientes:

Coliflores grandes 0'25 pesetas una, id. medianas 0'15, id. pequeñas 0'05, Lechugas grandes 0'10 una, id. pequeñas 0'05, Escarolas grandes 0'10 una, id. pequeñas 0'05, Espinacas grandes 0'10 manajo, id. pequeñas 0'05, Rabanitos grandes 0'10 uno, id. pequeños 0'05, manajo, Z. nhoritas 0'05, manajo, Perejil grande 0'10 manajo, id. pequeño 0'05, Cebollas manajo de 30, 0'30 pesetas, 0'05 tres con hojas perejil, Cols grandes (capelli) 0'15 una, Repollos grandes (borrachores) 0'10 una, id. pequeños 0'05, Patata Valenciana 0'30 kilo, id. de La Paub' 0'25.

Prohibiendo el embarque de pavos.
Habiendo llegado a noticia del Alcalde ciertos rumores de que, clandestinamente, se han efectuado embarques de pavos y volatería, puso ayer una atenta comunicación al Administrador de Hacienda y otras a los Jefes de la Guardia civil y de Carabineros, rogándoles encarecidamente que den las órdenes oportunas a las fuerzas a sus órdenes para que extremen la vigilancia para evitar la exportación de volatería hoy prohibida.

El arroz.
Nos manifestó el Alcalde, a quien interrogamos acerca de la petición de importación de arroz combatida por el Concejal señor Quetglas, que no está dispuesto desde la Alcaldía a establecer polémicas, pero sí le contestará en la primera sesión que celebre el Ayuntamiento.

El trigo argentino.
El Gobernador nos manifestó ayer que había telegrafiado al nuevo Ministro de Abastecimientos señor Terán, reiterándole la petición que hizo a su antecesor para el inmediato envío de trigo argentino a esta isla, recordándole el ofrecimiento hecho por éste de enviar a Palma 600 toneladas de dicho cereal del vapor «España n.º 2» próximo a llegar a España.

La Junta de Subsistencias.
Para esta tarde a las tres está convocada la Junta Provincial de Subsistencias.

Los pavos.
Empieza a notarse alguna animación por las mañanas en la Plaza de las Escramadas donde puede decirse que ha empezado la tradicional feria de volatería.

Los precios de los pavos se había mantenido elevadísimo pero ayer observóse una ligera baja, vendiéndose los de catorce a quince tercios de 20 a 25 pesetas.

Notas municipales

Ayer por la mañana se celebró en el Salón de actos de la Casa Consistorial la subasta para contratar el abridor municipal sobras y medidas, durante los años 1920, 1921 y 1922.

Presidió el acto el Concejal designado, el efecto señor Carro y dio fé del mismo el Notario don Mateo Jaume.

Se presentó solamente postor el actual contratista don Bartolomé Píñá Cañellas a quien fué adjudicada provisionalmente la subasta por el tipo señalado de 5 250 pesetas.

Uno de estos días se reanuda de nuevo la Comisión de Hacienda para tratar de la revisión de sueldos de los empleados municipales.

Audiencia

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Jorge Morey, acusado del delito de contrabando, y por ella se abstuvo libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Señalamiento

Para el lunes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra Nadal Ferrer, acusado del delito de estafa.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal Sr. Cáceres.

La defensa del procesado estará a cargo del Abogado don Antonio Plans.

Nombramientos

Su Excia. Rdma. el Sr. Obispo se ha dignado nombrar una Junta de defensa del Clero en esta Diócesis cumpliendo los acuerdos tomados en Madrid por los representantes de los Cabildos y Clero de España.

El lunes 1.º de Diciembre quedó constituida en la forma siguiente:

M. I. Sr. D. Antonio M.º Alcover, Presidente, que lo es a la vez de la Liga de defensa del Clero.

M. I. Sr. D. Rafael Rosselló, Canónigo, Rdo. D. Lorenzo Llompart, Beneficiado de la Catedral.

Rdos. Sres. Cursas Arciprestes de la diócesis.

Rdo. Sr. Cura Económico de Santa Eulalia, de San Nicolás.

D. Antonio Truyols, Secretario de la Liga y Mayordomo del Seminario.

Francisco Pou Arram, Vicario de S. Jaime.

Antonio Lliteras Guard, Vicario de la Santísima Trinidad.

Niño muerto

La benemérita del puesto de La Puebla puso ayer en conocimiento del Gobernador la siguiente desgracia:

Transitaba por una de las calles de dicha villa un carro y al atravesar la carretera que conduce a Pollensa arrolló a una criatura de unos tres años, pasando a por encima del cuerpo, matándolo.

Según parece, la caballería marchaba sola por haberse parado el conductor a hablar unas palabras con un convecino, en cuyo momento ocurrió la desgracia.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, practicando las diligencias del caso.

Reflexión local

Nuestro ilustre paisano el Excelentísimo señor don Valeriano Weyler ha dirigido al ilustre Sr. Montenegro, don Jaime Font Monteros, don José Tous Ferrer, don Juan Valeriana y Barón de Pinopart la siguiente carta:

«Mi querido amigo y paisano: He recibido la carta que ha tenido la bondad de dirigirme en unión de otros señores y al tener al honor de contestarle agradezco mucho su atención y la adhesión que en ella me significan a la política que he seguido en Mallorca, no puedo menos de considerarme muy honrado y expresarle mi satisfacción y mi sentimiento.

Me ha causado satisfacción porque este paso ha sido motivado por la conciencia que se inició en las últimas elecciones, proclamada después con el falso pretexto de unir el partido, por los que más obligados estaban a sostener su unión, pues si en él pudo haber algún motivo que aconsejara nueva organización, ellos eran y son los culpables de su gestión.

Pero en Mallorca nos conocemos todos y saben cuanto ha ocurrido por lo que nada he de decir de este desagradable asunto que cada uno juzgará. Pero sí debo recordar que cuando se fundó el Casino Weyleriano, que después se llamó liberal, al ser ministro con el inolvidable señor Sagasta, era goberrador Vitalicio y lo había sido efectivo cuatro veces por Canarias, por lo cual no aspiraba a nada en política como otros que al seguirme ob-

tuvieron puestos que han aprovechado en beneficio suyo.

Sólo he de lamentarme de que el partido liberal no siga unido, único medio de defender su política con éxito.

Contando, sin embargo, con el valioso concurso y con los consejos de cuantos me demuestran su adhesión hemos de procurar por todos los medios posibles satisfacer nuestras aspiraciones, que no pueden ser otras que defender los intereses de nuestra querida isla.

Así lo espera su consecuente amigo, q. e. s. m.—Valeriano Weyler. Madrid, 12 diciembre 1919.

El próximo domingo día 21 de los corrientes está convocado el Comité del partido liberal, que lo forman los Jefes locales de los pueblos. Después del acto dichos jefes han sido invitados por la Junta consultiva a una comida íntima que se celebrará a las 12 de dicho día en el Restaurant de la Alhambra.

De Mahón

Los zapazos de la actualidad, léase «clock-out» que se desarrollan actualmente en Cataluña, nos llegan a nosotros, terribles y pasorosos. Va y viene el vapor vacío, faltan los artículos de primera necesidad y escasean sobremanera las materias primas; los bancos restringen facilidades y el comercio y la industria se paralizan. Rumoréase el cierre casi total de las fábricas de calzado y de monederos, cuando salimos tanto en la clase patronal como en la obrera. El numerario plata escasea de firme, costando una verdadera peregrinación el cambio de un billete por pequeño que sea. Las quejas son generales. Escasean también toda clase de efectos timbrados, incluso sellos de franco de cinco y diez céntimos.

—Continúa sin resolver la huelga de los operarios de la Energía Eléctrica, sin que hasta la fecha hayan dado resultado alguna las gestiones llevadas a efecto para solucionarlas. El domingo último por la tarde se desarrollaron varios incidentes de escasa consecuencia, que fueron apaciguados por la Benemérita que custodia el edificio.

—Han llegado en el vapor de hoy, doce números de aquella institución al mando de un sargento.

—Para el veinte del actual queda anunciado el debut de las compañías de ópera italiana y de ópera, en los teatros Principal y Consey. En lugar preferente de la prensa local, figura el silencio de la primera, leyéndose en él, nombres tan renombrados como Elena Fons, mezzo soprano, Mulleras y Gotti, tenores, Bel, barítono, y maestro concertador, V. case Petri. Su repertorio, «Aida», «Carmen», «Tosca», «Lucia», «Bóhème», «Africana», «Trovador», «Cavalleria Rusticana», «Giocanda», «Rigoletto» y «Pagliacci».

—El Centro de Cultura de la Federación Obrera inaugura mañana un ciclo de conferencias de divulgación de enseñanzas. La primera corre a cargo de nuestro colaborador don Pedro Ballester, con el tema en memoriquita «Sajó astú d'es treball a Menorca».

—La prensa de esta localidad ha dado cuenta en estos pasados días de la defunción de don Federico Polj, que estuvo encargado de la Cancillería del Consulado Francés, de esta Ciudad, durante cuyo tiempo se granjeó las simpatías generales. Descanse en paz el amigo infortunado.—R. 16 12 919.

De Porreras

En el local-escuela de los Hermanos franciscanos de esta villa se vienen dando una serie de funciones teatrales muy a gusto del pueblo. Tanto es así, que, no obstante disponer los Hermanos de un salón-escuela donde pueden colocarse unos centenares de personas, se han visto obligados a repetir la función, por ser cada vez más los que solicitan entrada.

Entre las obras escogidas para representarse, figuran «El casón de Mestre Lluch», de don Bartolomé Ferré, en la cual desempeñan su papel admirablemente el jovencito Francisco Oliver y los niños Antonio Sastre, Juan Barceló y Sebastián Mora; «Una dona com n'hi ha poques», cuyos protagonistas son los niños Antonio Sastre y Antonio Sastre; y, finalmente, se ha representado «Es porqueret de Son Malabris», en que los niños Antonio Juan y Guillermo Barceló dan pruebas de ser buenos artistas y el joven Francisco Oliver artista lamajorable.

«La casó del pastoret», de don Arturo Martí, ha valido al coro y al niño Miguel Juan que la cantan, dirigidos, con acompañamiento de piano con singular acierto por el Rdo. señor don Miguel Sastre, muchos aplausos igualmente podemos decir del «Himno a la bandera».

Se han recitado las poesías «El pl de Formentor», «La Añonansa», «Un pié», «El bon Jesueta», «El reis», «Nit de reis», «El raig de sol» y otros, distinguiéndose especialmente en los recitados Bernardo Juan, Antonio Rosselló, Antonio Juan, Gabriel Gornals, Miguel Piconelli, Baltasar y Juan Barceló, Gabriel Mora, Juan Servera y Antonio Barceló.—C.



HA SUBIDO AL CIELO EL NIÑO Miguel Vilella y Oliver

El 18 de los corrientes
A LOS DIEZ MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres, abuelos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, siendo la hora de la conducción del cadáver la de las seis y media de la tarde del día de hoy.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Plaza de San Francisco, n.º 1

CONCIERTO DE PIANOLA

HOY VIERNES (Ultimo de la temporada)
EN EL GRAND HOTEL
CON EL CONCURSO DEL

SR. PIÑA (violinista) — SIGNOR GIOVACCHINI (barítono)
MR. DUBOIS (concertista de la casa «The Aeolian y C.º»)

A LAS SEIS EN PUNTO

Las personas interesadas en asistir a este concierto, pueden recoger invitaciones en «Las Columnas», Santo Domingo, 22.



AVISO

Encontrándose en esta capital Mr. R. F. WEEKER, Ingeniero mecánico-electricista de la reputada casa R. A. LISTER & CO. LTD. DE LONDRES, constructora de Motores a gasolina, gas y petróleo, y de Instalaciones Automáticas completas de motor-dinamo y motor-bomba para diversas aplicaciones, se invita a todas las personas de estas Islas que intenten efectuar alguna instalación para servicios industriales, de alumbrado o de riego, a que se pongan en comunicación con dicho ingeniero especialista, quien se dispone a facilitar gratuitamente todos los datos e informaciones técnicas que interesen, sometiendo los presupuestos detallados que correspondan en cada caso.

Dirigirse a D. JUAN FUSTER, Brossa, 48.—PALMA
Agente en las Baleares de A. G. GUNNISON, Valencia, 316 y 318, BARCELONA.

PRINCIPALES APLICACIONES

ELEVACION DE AGUAS
ALUMBRADO DE HOTELES Y RESIDENCIAS PARTICULARES
ALUMBRADO DE PUEBLOS CINEMATOGRAFOS
CARGA DE ACUMULADORES CALEFACCION
para todas las aplicaciones de la Electricidad.

logos del primer acto. Los caracteres están bien sostenidos y la comedia interesa, fué aplaudida, y la interpretación, discreta.

Hoy en matiné se pondrá en escena la comedia en tres actos *La Tia de Carlos*.

Para el sábado se anuncia el estreno de la caricatura de tragedia *La Veneganza de don Mendó*, obra original de Muñoz Seca.

Para hoy viernes se anuncia el debut de *Re Fa La*, atracción procedente de la Alhambra de Londres.

El sábado debutarán la bailarina española *Mirka* y la canzoncista *Nelly Dalmrau*.

Para hoy viernes se anuncia el debut de *Adelina Pérez* con su último *Turbillón de la muerte* y se presentará además el caballo «Ali» por M. Z. zine.

Mercado de Inca

Almendrón, de 00'00 a 00'00 pesetas los 43'12 kg. (quintal).
Trigo, de 39'00 a 40'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candela, de 00'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 20'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 19'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 18'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 17'00 a 00'00 id.
Habas para cocer 40'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 39'00 a 00'00 id.
Id. para granados, 00'00 a 00'00 id.
Ced. dos cebados, de 30'00 a 00'00 id. la obra.
Azafraán, de 3'50 a 00'00 onzas.

CINE MODERNO

HOY A LAS 5 Y MEDIA TARDE

Exitazo de

La Reina del carbón

por M. Jacobini y A. Habay
Y 7.º episodio de

La Moneda Rota

CULTOS

Para hoy

Continúan en San Juan dedicadas, por devota persona, al Misterio de la Inmaculada: Exposición a las siete; a

TELEGRAMAS

Consejo de Ministros

Madrid 17 a las 20

Lo que dicen los ministros a la entrada

El Presidente Sr. Allendesalazar acordó muy temprano a la Presidencia, al objeto de celebrar Consejo no estu- dios posible a los periodistas hablarle.

El Ministro de Marina dijo que llevaba la anotación para un concurso de un grupo de submarinos para la base naval de submarinos de Cartagena.

El de Abastecimientos manifestó que llevaba años pidiendo para la exportación de aceites de ricino, y alquitran vegetal.

Dijo que está muy ocupado recibiendo visitas y enterándose de los asuntos del ministerio.

Respecto de la cuestión de las tabo- nas dijo que cambiará impresiones con el Gobernador y el Alcalde.

Habrá también con el Ministro de la Gobernación que está encargado del asunto de las taboñas, pues como se recordará el ministro de Abasteci- mientos ha eliminado de intervenir en la cuestión, por esto tengo que poner- me de acuerdo con ellos para estudiar y luego resolver.

Los periodistas le preguntaron: ¿cuando van a bajar las subsistencias? —Nada más que yo lo desee viva pronto, pero ya verán Vds. como será la víctima.

El ministro de Hacienda dice que lleva algunos expedientes sin im- portación.

El de Gobernación manifestó que que las noticias de Barcelona acusa- ban completa tranquilidad.

La huelga de tranvías, añadió, se desmorona la mejor que se puse no haciendo oír nada saliente, circun- dando los tranvías normalmente.

Sigo, añadió, realizando gestiones para que se resuelva satisfactoriamente. El ministro de Gracia y Justicia dijo que tenía tres expedientes de con- cesión de indultos de pena de muerte que se concederán el día del Santo de la Reina; uno de ellos se refiere a Marracos.

El Sr. Gimeno dijo que era comple- tamente inexacto que en el Consejo último se hubiera tratado nada de declarar el estado de guerra en Barce- lona y Madrid, lo cual era un disparate, como lo era eso que se decía de que estuvo a punto de ocurrir la crisis, pues al por su parte ni por ningún ministro se trató de semejante asunto, ni expuso su opinión ni hubo motivo para ello.

El Marqués de Lema dijo que nada llevaba, pues creía que el Consejo preparatorio del que se celebrará ma- ñana en Palacio.

Los demás ministros nada dijeron. El Consejo empezó a las seis y cuar- to.

Madrid 17 a las 24

Los acuerdos. Se admite la dimi- sión al Sr. Amado

A las nueve y media terminó el Consejo de ministros.

El señor Garnica dió la siguiente refrenda.

El Consejo despachó expedientes de diversos departamentos.

Se examinó ampliamente la situa- ción internacional.

Se puso en estudio las noticias de Barcelona sobre el estado social.

El Gobierno deseaba proceder con calma para adoptar las resoluciones procedentes; en cuanto al Gobierno civil de aquella ciudad ante la insisten- cia del señor Amado en retirar su dimisión, se acordó proveer dicho cargo en propiedad no publicándose el nombre hasta hacer las oportunas consultas.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado de los conflictos sociales de Madrid y de las gestiones que se hacen para encontrar una so- lución.

También el ministro de Abasteci- mientos expuso la situación de los asuntos de su departamento.

POLÍTICA

Madrid 17 a las 24

Romanones de regreso de una ca- cería

Ha regresado de Córdoba, de una escorfa al conde de Romanones. Per la tarde estuvo a cumplimentar al señor Allendesalazar.

Dimisión del subsecretario de Ins- trucción pública

El ministro de Instrucción Pública don Natalio Rivas visitó al subsecretario de dicho departamento para rogar- le retirase dicha dimisión, no habién- dolo conseguido, haciendo constar que su decisión no implicaría hostilidad al Gobierno.

Declaraciones de Bergamín

El señor Bergamín ha declarado a los periodistas que espera oír, cuando se abra el Parlamento, a su jefe, señor Dato, quien seguramente desahará los errores y suposiciones que se han he- cho sobre los motivos de la crisis, que caso de ser ciertas no saldrían bien paradas determinadas personalidades del partido conservador.

Maura disgustado

El diario «El Heraldo» supone que el señor Maura está disgustado con el Gobierno por que el señor Allendesalazar no dió representación en el Gabi- nete a ningún cervista.

Madrid 18 a las 14

Consejo en Palacio

Se celebró hoy, como todos los jue- ves, Consejo de ministros en Palacio, presidido por el Rey.

El señor Allendesalazar pronunció el acostumbrado discurso versando sobre la cuestión social en Barcelona y los acuerdos tomados por el Consejo sobre los presupuestos y la reapertura de las Cortes.

Nuevo Director General de Comuni- caciones

Se firmó el nombramiento del señor Alan Pomarino para la Dirección General de Correos y Telégrafos.

El Gobierno de Barcelona

Es probable que quede hoy resuelto el nombramiento de Gobernador Civil de Barcelona.

De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 17 a las 24

Reunión de huelguistas. Mitin suspendido. Tranvías que se presentan al trabajo

La Casa del Pueblo está concurridí- sima con motivo de la reunión de huelguistas, cambiándose impresiones, dándose vivas a la huelga y atacando al director de la Compañía de Tran- vías.

Gubernativamente ha sido suspen- dido el mitin de obreros de gas y electricidad relacionado con la huelga de tranvías por incumplimiento de los trámites legales.

Los Tranvías de la Fuentecilla volvieron a prestar servicio en la Estación de Ventas.

Han sido muchos los obreros que se presentaron al trabajo.

Detenidos por el juzgado militar. Comercios cerrados

Hoy han ingresado en el Juzgado militar tres detenidos en los Cuatro Caminos donde se produjo esta maña- na algunos disturbios con motivo de agresiones que realizaron los huel- guistas.

La Benemérita dió varias cargas. El comercio de aquella barriada cerró durante unas horas.

Hierdo por huelguistas

En la cuesta de San Vicente fué agredido el guarda-agujas, Manuel Hidalgo Quiñones, por un grupo de huelguistas.

Los obreros de electricidad, gas y agua van a la huelga

Los obreros del ramo de gas, agua y electricidad han presentado oficios anunciando la huelga por solidaridad con los tranvías.

Madrid 18 a las 14

Los obreros proterísticos

Una Comisión de la fábrica de pirotec- nia visitó al señor Allendesalazar para pedirle la reapertura de la fábrica y que se conceda algunas mejoras al personal.

Madrid 18 a las 20

Del conflicto tranviario

Esta madrugada han sido detenidos tres huelguistas tranviarios.

Anoche estalló un petardo en la li- nea del Peñísco, sin que tuviera más consecuencias que la alarma producida por la detonación.

La guardia civil sorprendió a dos individuos que trataban de cortar los cables aéreos.

Circulan hoy más tranvías que ayer y siguen custodiados por la guardia civil y la de seguridad.

Del asesinato de los guardias ci- viles

Dicen de Segovia que los guardias civiles asesinados en Barcelona pertene- cían a aquella Comandancia, lleva- ban tres meses concentrados en Barce- lona, los correspondía regresar el día 21 y ambos eran casados.

Huelga de médicos en Murcia

De Murcia dicen que se han decla- rado en huelga los médicos y emplea- dos del Ayuntamiento.

Las reseñas del Congreso Sindicalista

«El Imparcial» dice que no publica reseñas del Congreso Sindicalista por- que la Casa del Pueblo ha acordado no dejar hacer reseñas a los representa- tes de la prensa que no estén adheri- dos a las doctrinas sindicalistas.

Huelga resuelta

Comunican de Zaragoza que ha sido resuelta la huelga de alpargateros.

Madrid 18 a las 20

Hablando con el señor Fernández Prida

El ministro de la Gobernación señor Fernández Prida nos ha manifestado esta tarde que es inexacto que él no intervenga en el conflicto de los tran- vías, pues medió en el asunto desde el primer momento, pero no pudo evi- tarlo.

Oponiéndose a la descarga de un cargamento de tabaco

El Subsecretario de Gobernación nos ha facilitado un telegrama de Ali- cante, diciendo que al intentar trans- portar un cargamento de tabaco a la fábrica se opusieron las cigarrerías, haciendo causa común con los obreros de la electricidad, quienes han sido llevados a los tribunales por ser la huelga antilegal.

En los muelles han ocurrido algu- nos incidentes, haciendo varias deten- ciones.

El cargamento se consiguió llevarlo a la fábrica, pero no pudo descar- garse.

El Gobernador teme que los demás oficios secunden la huelga.

Agresión a la benemérita. Esta se defiende. Un muerto y he- ridos

Jaén—En el pueblo de Lopera unos obreros sindicalistas agredieron a otros, amenzaron a un sargento de la benemérita que trataba de evitarlo.

Fuó detenido uno de los amenzan- tes.

Otros grupos agredieron la fuerza, resultando herido de una pedrada un guardia.

La fuerza repelió la agresión con las armas, resultando siete heridos y un muerto.

Luego hubo tranquilidad.

El Juzgado de Adujar se constitu- yó en el lugar del suceso, practicando las primeras diligencias.

Sobre el asesinato del agente de Policía en Valencia

Valencia—Durante toda la noche ha trabajado la policía para descubrir a los autores del asesinato de que fué víctima el agente de policía Valiés.

Hasta ahora no hay ningún deteni- do.

Por la tarde se verificará el traslado del cadáver desde el cementerio a la Facultad de Medicina, para que los fo- roneses le practiquen la autopsia.

Mañana a las nueve y media se ve- rificará el entierro habiendo sido invi- tadas para asistirlo todas las autori- dades.

Conferencias del ministro

El ministro de la Gobernación se- ñor Fernández Prida ha conferenciado con el Gobernador y con las comi- siones del Sindicato de panaderías.

Más tarde recibirá la comisión de Arquitectos y Maestros aparceradores y luego otra de patronos y obreros para hablar del «lock-out».

Las huelgas en Valencia

Dicen de Valencia que las huelgas a'll planteadas continúan en igual es- tado.

Durante el día de hoy la tranquili- dad ha sido completa.

Madrid 18 a las 20

Interior 79 00
Interior fin de mes 00 00
Amortizable 5 p 96 15
Amortizable 4 p 93 00
Banco de España 528 00
Compañía Tabacalera 299 00
Exterior 85 00
Franco 47 25
Libras 18 99
Carpetas interior 75 20
Marcos 10 90
Liras 39 45
Dólares 00 00

Noticias de Portugal

Madrid 18 a las 14

Traslado de presos

Lisboa.—Han sido trasladados al casti- llo de Monsanto los presos políti- cos que se hallaban en la Cárcel Mo- delo.

La inquietud latente

Lisboa.—Sigue latente la inquietud

por la agitación de los elementos de orden, de distintos grupos políticos y del grupo republicano extremista, que ocupó en una ocasión el poder.

España en Africa

Madrid 18 a las 14

Homenaje a las tropas

Don de Tetuán que se ha verifica- do el homenaje dedicado por la colo- nia española a las tropas que ocuparon el Fond k

Entre las fiestas, hubo un rancho ex- traordinario con que se obsequió a los soldados.

Noticias varias

Madrid 17 a las 24

La Bolsa

La Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa ha toma- do el acuerdo de suspender la sesión del próximo día 22, por hallarse entre dos feriados, que son el domingo 21 y el santo de la Reina, 23.

Asamblea de los Exploradores de España

Los exploradores de España han ce- lebrado una asamblea general presidi- da por el señor García Molinas, asis- tiendo el general Tovar y el comandante Trucharte.

Se han elegido las comisiones fijan- do el plan de las discusiones de la Asamblea.

Consejo del Banco de España

Se ha reunido el Consejo del Banco de España en pleno.

Los periódicos a diez céntimos

Los administradores de periódicos han votado una proposición pidiendo que a partir del primero de enero pró- ximo se vendan los periódicos a diez céntimos.

Se recabará del Gobierno que im- plante dicho acuerdo por medio de un decreto.

Madrid 18 a las 14

Regreso de la Reina

La Reina Victoria llegará mañana por la noche a Madrid.

Del Ministerio de Marina

Ha sido autorizado el Ministro de Marina para presentar a las Cortes los proyectos fijando las fuerzas navales para 1920 y rectificando la antigüedad de los capitanes de infantería de mari- na ascendidos con posterioridad a la ley de 7 de Enero de 1915.

El entierro del Arzobispo de Va- ladolid

Dicen de Valladolid que llegaron a aquella ciudad el Cardenal Primado señor Guisasaola y varios Obispos para asistir al entierro del Cardenal Cos, Arzobispo de Valladolid.

Noticias del Extranjero

Madrid 17 a las 20

Los anarquistas en la Argentina

Buenos Aires—La policía ha des- cubierto telegramas cifrados dirigidos a las regiones agrícolas por profesio- nales anarquistas.

En dichos telegramas se incita a la huelga incendiaria en la proximidad de la cosecha, para el caso de que no se derogue la Ley Social.

El precio de los telegramas au- menta en Francia

Paris—Han sido aumentadas en un cincuenta por ciento las tasas telegrá- ficas para el extranjero, quedando su- jetsos al nuevo gravamen los despachos de prensa que se abonarán con arreglo a las nuevas tarifas.

Caillaux ante el Senado

Paris—Se ha aplazado la sesión del proceso Caillaux que debía celebrarse hasta el día 14 de enero próximo y en dicho día la sesión que tenga lugar será de pura fórmula.

Como las elecciones de senadores se verificarán el día 11 de enero para los dos tercios de la Cámara y la va- lidación de escrutinio no tendrá lugar hasta el día 14 de dicho mes, no ha- brá constitución del Senado y por lo tanto tampoco habrá Alto Tribunal.

Por otra parte, a consecuencia de la renovación del Senado actual, el Alto Tribunal quedará reducido a unos cincuenta miembros. También es probable que dicho Alto Tribunal se in- chiba en el asunto y entonces el se- ñor Caillaux será juzgado por el nuevo Senado constituido en Alto Tri- bunal.

Apertura del parlamento belga

Bruselas—Se verificó la apertura del Parlamento, discutiendo Electrux quien leyó la declaración ministerial declarando que en la cuestión electoral



DOÑA JUANA BUADAS Y SASTRE
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. P. D.

Su desconsolado esposo Don Guillermo King, hermano, sobrinos (presentes y ausentes) tías, primas y demás parientes, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tener a pre- sente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará hoy a las once y media, en la parroquia de San Nicolás y en la casa mortuoria y se- guidamente a la conducción del cadáver a su última morada. Igual- mente se aplica la asistencia al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán el lunes próximo día 22 de siete y media a once inclusive, en dicha parroquia de San Nicolás y por todo lo cual recibi- rán especial favor.

No se invita particularmente Casa mortuoria: Jaime II, 81, 1.º

es partidario del derecho del voto desde los 21 años y del de elegibilidad hasta los 48, proclamando la libertad de toda iniciativa relativa al voto de las mujeres.

Respecto de la política interior mostró partidario de la creación de una Comisión parlamentaria formada por representantes de todos los partidos, que se encargará de poner en armonía las aspiraciones legítimas de todos.

Madrid 17 a las 24

Clemencia enfermo

Paris.—M. Clemenceau todavía guarda reposo.

Candidato a elección legislativa

Paris—Dice que el boxeador Carpentier se presentará en las elec- ciones legislativas parciales.

El problema de Fiume

Londres—En los Centros oficiales no hay confirmación de que el pro- blema de Fiume haya entrado en una fase nueva.

Los representantes inglés y francés conferenciaron con el ministro de Negocios italiano esperando que este Gobierno conteste en un plazo de diez días.

Parece confirmado que D'Annunzio y el gobierno italiano están en rela- ción respecto a la cuestión de Fiume.

Obsequio a la Reina de España

Paris—M. Poincaré y su señora han dado un almuerzo en el Eliseo en honor de la Reina de España, asis- tiendo la duquesa de San Carlos, el embajador señor Quiñones de León y el marqués de Henares.

Al llegar la Reina al Eliseo se le hicieron los honores militares por el batallón de la guardia republicana con bandera y música.

El público reunido en los alrededores del edificio tributó a la Reina una manifestación de simpatía.

Ministro de Bélgica en Madrid

Ha sido nombrado ministro plenipo- tenciario belga en Madrid el barón de Roger Borgrave.

Una explosión. 43 muertos y 100 heridos

Madrid 18 a las 3 20 (Urgente)

Berlin—Ha ocurrido una explosión en una fábrica de municiones resul- tando 43 muertos y 100 heridos.

Asamblea nacional. Alemania es- tado único

Berlin—La asamblea nacional ha votado por gran mayoría la con- versión de Alemania en estado único.

Madrid 18 a las 14

Comunistas húngaros condenados

Budapest.—Los comunistas hún- garos procesados, entre los cuales figu- ra el ex presidente del Gobierno comu- nista Bela Kant han sido condenados a destierro perpetuo.

Invento de un español

Rio Janeiro—Un español llamado Manuel Piate ha inventado un aparato que produce energía eléctrica por me- dio del aire comprimido.

Barcelona 18 a las 23

Los ferroviarios alemanes traba- jan 10 horas

Copenhague.—Según noticias de Ale- mania los obreros de construcción de material de ferrocarril han ofrecido trabajar diez horas diarias para inten- sificar la producción.

En algunos puntos ya se ha puesto en práctica la nueva jornada.

Tumultos y saqueos en Innsbruck

Basilea—En Innsbruck han ocurrido graves tumultos y saqueos, Acudieron tropas italianas que res- tablicieron el orden y evitaron una ca- tástrofe.

Noticias de Barcelona

Barcelona 18 a las 22

El «lock out»

El «lock out» continúa igual. Esta madrugada fueron detenidos en la calle del Parlamento dos camareros huelguistas por haber hecho un disparo contra un sujeto que los denunció.

Por actos subversivos

En la calle de San Pablo fueron dete- nidos tres náuicos ambulantes que cantaban coplas subversivas.

En el Teatro Victoria, al represen- tarse «Las Corsarias», en que se ex- hibía una bandera española, fué deteni- do un individuo por haber silbado.

El entierro de los guardias

Se ha efectuado el entierro de los guardias civiles asesinados, saliendo el cortejo a las tres de la tarde del Hos- pital Militar.

El entierro ha sido costado por la guarnición y han asistido el Cap- itán General señor Milans del Bosch, el Obispo Dr. Reig, el Presidente de la Mancomunidad de Cataluña se- ñor Puig y Cadafalch; el de la Dipu- tación señor Vallés y Pujals, el Al- calde señor Martínez Domingo, el Rector de la Universidad Marqués de Carulla, el Comandante de Marina, di- putados, senadores, concejales, Conser- jeros de la Mancomunidad, gran núme- ro de militares, representantes de los Somsatenes y de las Corporaciones eco- nómicas y una larga comitiva.

En el féretro iban colocadas muchas coronas.

El cortejo desfiló por las calles de Tallers, Gravina, Pelayo y Rambas, a cuyo final se ha despedido el duelo que ha sido una gran manifestación presenciada por numerosísimo gentío.

Todos los comercios de la ciudad han cerrado durante el acto.

A pesar de los ruegos del Minis- tro, Prat no quiere ser Go- bernador

Durante la noche y madrugada pa- sadas el Ministro de la Gobernación señor Fernández Prida ha celebrado extensas conferencias por teléfono con el Gobernador Civil interino don Fer- nando de Prat para convencerle de que debía aceptar el nombramiento de Gobernador efectivo.

El señor de Prat ha expuesto los po- derosos motivos que le obligaban a de- clinar el ofrecimiento.

Todos los esfuerzos del Ministro se han estrellado ante la resolución inque- brantable del señor Prat.

El Ministro se ha despedido dicien- do que el Consejo de Ministros que se celebrará hoy adoptará un acuerdo sobre este particular.

Donativo para las familias de los guardias civiles asesinados

Para las familias de los guardias ci- viles asesinados se reciben en el Go- bierno Civil importantes donativos.

La cantidad de los mismos ascendía esta tarde a once mil pesetas.

Un herido incommunicado

El Jefe Militar ha ordenado la in- comunicación del sujeto que se pre- sentó en el Hospital Clínico herido de bala de mousar, el día siguiente del asesinato de los guardias civiles y que manifestó que unos desconocidos le atacaron.

De la bomba del lunes

El socialista Francisco Clascar he- rido por la explosión de la bomba que llevaba yendo en bicicleta, explosión ocurrida el lunes por la tarde en la calle del Consulado, continúa en el Hos- pital Clínico algo mejorado y sigue incommunicado.

BUXAREU

A la hora de cerrar la presente edi- ción, no habíamos recibido la confe- rencia de las 24 de Madrid, que tene- mos abonada.